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Aos trinta dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e dois minutos, foi iniciada a
Trigésima Sexta Reunião OrdináriaTrigésima Sexta Reunião Ordinária  do Colégio de Dirigentes (Codir) do Ins tuto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de Mato Grosso do Sul (IFMS), por videoconferência, sendo presidida pela pela Reitora, Professora
Elaine Borges Monteiro Cassiano, Presidente do Codir. Membros participantes:Membros participantes: Hilda Ribeiro Romero, Diretora-
Geral do Campus Aquidauana; Dejahyr Lopes Júnior, Diretor-Geral do Campus Campo Grande; Wanderson da
Silva Ba sta, Diretor-Geral do Campus Corumbá; Angela Kwiatkowski, Diretora-Geral do Campus Coxim; Carlos
Vinícius da Silva Figueiredo, Diretor-Geral do Campus Dourados; Sirley da Silva Rojas Oliveira, Diretora-Geral do
Campus Jardim; Matheus Bornelli de Castro, Diretor-Geral do Campus Naviraí; Cláudio Zarate Sanavria, Diretor-
Geral do Campus Nova Andradina; Izidro dos Santos de Lima Júnior, Diretor-Geral do Campus Ponta Porã;
Walterísio Gonçalves Carneiro Júnior, Diretor-Geral do Campus Três Lagoas; Diego Henrique Pereira de Viveiros,
Pró-Reitor de Administração; Fernando Silveira Alves, Pró-Reitor de Desenvolvimento Ins tucional; Cláudia
Santos Fernandes, Pró-Reitora de Ensino; Danilo Ribeiro de Sá Teles, Pró-Reitor de Extensão; e Fabíola da Silva
Gerike, subs tuta do Pró-Reitor de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação. I - Abertura:I - Abertura: A Presidente verificou o
quórum regimental para início da reunião, tendo sido computada a presença de onze dironze dirigentesigentes (no momento
da abertura da reunião), o que permi u a instalação dos trabalhos; e informou que a reunião está sendo
gravada e que tem previsão de duração de três horas, com prorrogação única de trinta minutos. II - Expediente.II - Expediente.
1. Jus fica va de ausência:1. Jus fica va de ausência: Felipe Fernandes de Oliveira, em virtude de férias. 2. Convidados par cipantes:2. Convidados par cipantes:
Carlitos Fioravante Vieira de Oliveira, Diretor de Tecnologia da Informação (Dir ); Márcio José Rodrigues
Amorim, Diretor do Centro de Referência em Tecnologias Educacionais e Educação a Distância (Cread); Paulo
Ricardo dos Santos Gomes, Assessor de Comunicação Social (Ascom);  Pedro Henrique Sant'Ana Rissato, Diretor
de Gestão de Pessoas (Digep); Robson Lubas Arguelho, Diretor-Execu vo da Reitoria (Diret); Vanessa Hiroko
Kusano, Chefe de Gabinete da Reitoria (Gabin); e Diego Tadeu da Silva, Diretor de Planejamento e Gestão do
Conhecimento (Dipla/Prodi). 3. Par cipação da comunidade interna:3. Par cipação da comunidade interna:  A Presidente informou que foram
recebidas dez solicitaçõesdez solicitações, enviadas por servidores e estudantes, que preencheram o requerimento eletrônico
para par cipação como ouvintes, conforme o art. 12 do Regimento Interno do Codir. 4. Aprovação das atas das4. Aprovação das atas das
reuniões anteriores:reuniões anteriores: Aprovação das atas da Trigésima Terceira e Trigésima Quarta Reuniões Ordinárias, e a
Décima Quarta e Décima Quinta Reuniões Extraordinárias, que foram encaminhadas via e-mail para apreciação
deste pleno. Não houve manifestações. Atas aprovadasAtas aprovadas. 5. Informes da Presidência: 5. Informes da Presidência: A Presidente comunicou as
seguintes ações: Solenidade de posse dos Conselheiros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Coepe) -
biênio 2022-2023, no dia 21 de fevereiro; Cerimônia de lançamento da construção do bloco de ensino no
Campus Campo Grande e inauguração do laboratório de inovação tecnológica IFMaker, da expansão da usina
fotovoltaica e de salas de aula modulares, com a par cipação da Reitora Elaine Cassiano, do Ministro da
Educação, Milton Ribeiro, da Ministra da Agricultura, Tereza Cris na, da Secretária Estadual de Educação, Maria
Cecília da Mo a, do Senador Nelson Trad, e dos Deputados Federais Bia Cavassa, Loester Tru s e Luiz Ovando
no dia 5 de março; Solenidade da entrega da obra de ampliação do Restaurante Universitário na Universidade
Federal de Mato Grosso do Sul; lançamento da chamada Mulheres na Ciência Sul-Mato-Grossense, no dia 15 de
março; Reunião de parcerias Propi e Fundect; Colação de Grau em Gabinete, no Campus Coxim, do Curso
Superior de Bacharelado em Engenharia de Pesca, com a formanda Ana Paula Aparecida Wisenfad dos Reis;
realização da Oitava Reunião Ordinária do Conif entre os dias 22 e 24 de março; Solenidade de Posse dos novos
conselheiros e Quadragésima Terceira Reunião Ordinária do Conselho Superior (Cosup); Assinatura de Ordem
de Serviço da obra da quadra e laboratório, e assinatura da Ordem de Serviço da obra do Bloco “C” do Campus
Jardim; inauguração do Bioparque do Pantanal no dia vinte e oito de março; entrega simbólica de quatrocentos
computadores que serão recondicionados pelo CRC do Campus Dourados. A Presidente mencionou sobre
a implantação da polí ca de enfrentamento e prevenção ao assédio moral e sexual e pediu a colaboração dos
dirigentes para que o IFMS avance nas ações de prevenção. Terminados os informes, a Presidente passou àà
ordem do dia - 1. ordem do dia - 1. Apresentação e discussão do item 1.1 Processo nº Apresentação e discussão do item 1.1 Processo nº 23347.007468.2021-4223347.007468.2021-42 -  - Plano AnualPlano Anual
Específico – PAE 2022 para a PRODI. Apresentação: Diego Tadeu da SilvaEspecífico – PAE 2022 para a PRODI. Apresentação: Diego Tadeu da Silva . Com a palavra, Diego Tadeu iniciou
sua apresentação falando sobre como foi realizada a confecção do Plano de Ação Específica 2022, que faz parte
do planejamento tá co operacional, que é a visão da unidade e tem o prazo de um ano. Todos os processos
contêm o memorando circular que deu início ao processo, o cronograma com as três etapas, as orientações de
como confeccionar o PAE e o documento Modelo das metas estratégicas obrigatórias. Diego Tadeu falou sobre
o processo de confecção dos PAEs, sobre a orientação para elaboração do PAE 2022, onde foi adotada uma
metodologia diferente do ano anterior, com inserção de metas, obje vos e ações de forma genérica, tentando
contemplar todas as metas que constam no PDI no PAE de cada setor. A primeira etapa ocorreu somente para
os setores da Reitoria; a segunda etapa foi a construção do planejamento dos campi; e a terceira etapa consiste



no preenchimento do Relatório Anual Específico - RAE, que tem o obje vo de acompanhar e verificar se o
planejamento está sendo executado durante o exercício do ano de dois mil e vinte e dois. Diego Tadeu falou
sobre as análises dos PAEs, visando o alinhamento com  o PDI, que são feitas através da confecção de fichas de
análise e, por fim, explicou sobre a confecção do RAE, dos Painéis de Acompanhamento da Execução do PAE e
apresentou a capa do Plano Anual Específico 2022, que está disponível em
http://sistemas.ifms.edu.br/dipla/pae. A Presidente solicitou aos diretores-gerais que conversem com suas
equipes sobre as apresentações, agradeceu à equipe da Prodi e demais envolvidos pelo trabalho desenvolvido e
abriu para manifestações do pleno. Com a palavra, Fernando falou sobre a importância do planejamento, que
todas as equipes tenham conhecimento da existência dos painéis, dos indicadores e que seja dado o feedback
para a Prodi e para a Diretoria de Planejamento do que poderia ser melhorado para o acesso à informação, e a
construção do planejamento ins tucional, que é cíclico e con nuo. Dejahyr sugeriu que fosse ofertada a todos
os campi, de uma maneira sistêmica, uma agenda para os gestores dos campi, como se fosse uma capacitação
con nuada, com programação de fala com os campi. Angela parabenizou a apresentação e disse que esse
trabalho de planejamento e os indicadores que estão nos painéis já ajudaram o Campus Coxim, de uma forma
rápida, inclusive para mostrar para a comunidade. Carlos sugeriu a promoção do entendimento da importância
dos números, das informações extremamente relevantes para toda comunidade, não só do IFMS, mas também
da comunidade externa. Diego Tadeu informou que a Dipla/Prodi está organizando visita aos dez campi para
detalhar o planejamento, o trabalho que vem sendo desenvolvido, mostrar os painéis, trocar ideias e aguardar
sugestões de melhoria e assim, tendo todas as informações e indicadores para analisar e verificar, os gestores
possam tomar a melhor decisão, tendo todas as informações e indicadores para analisar e verificar. Outra coisa
importante é que se aproxima a construção do novo PDI 2024-28, então esses indicadores serão de suma
importância para tratar e planejar o próximo plano de metas do IFMS, dessa vez serão estabelecidas metas
específicas para cada campus, a u lização desses indicadores de resultados será importantes para o
planejamento do plano de metas das unidades, de forma mais específica, respeitando a realidade e a história
de cada unidade. Após todas as manifestações e esclarecimentos de dúvidas, a palavra retornou para a
Presidente, que agradeceu as manifestações. 2 . 2 . Apresentação e discussão do Item 2.1 Processo nºApresentação e discussão do Item 2.1 Processo nº
23347.009392.2021-9023347.009392.2021-90 - Criação de Coordenação de Gestão de Bibliotecas - COGEB. - Criação de Coordenação de Gestão de Bibliotecas - COGEB.  Relatoria: Sirley da SilvaRelatoria: Sirley da Silva
Rojas Oliveira. Rojas Oliveira. Com a palavra, Sirley apresentou o Parecer 2/2022 - JD-DIRGE/JD-IFMS/IFMS contendo o
histórico, análise e como sugestão de alteração proposta é que seja inserido no processo o parecer da Diretoria
de Gestão Acadêmica (Dirga) com relação à mudança da FG COGEA/DIRGA para COGEB/DIRAE. A Presidente
agradeceu à Relatora pelo trabalho realizado e abriu para manifestações do pleno. Matheus perguntou se tem
alguma outra previsão de alteração dessas funções ou de troca de funções entre as diretorias das pró-reitorias
ou entre as pró-reitorias, se tem alguma sequência que vai ser dada neste processo ou foi só algo pontual,
apenas para atender essa demanda, e se há possibilidade de outras alterações ou será só essa pontualmente. A
Presidente comentou que esse diálogo com as bibliotecas dos campi, segundo a manifestação da Pró-Reitoria
de Ensino, só se daria com essa coordenação. Cláudia respondeu que a Proen fez a análise entre todas as
coordenações e foi decidida a criação dessa coordenação e a troca de FG foi interna, a Dirga con nuará com a
interlocução com os Cogeas e a Cogeb (se for aprovada), deverá promover ações que impactam, de forma
muito forte no ensino, na pesquisa e na extensão; também deverá coordenar o apoio das bibliotecas ao ensino
de outras formas, que não seja só o atendimento. Cláudia concordou com a Relatora e afirmou que será
providenciado e anexado ao processo, o parecer formalizado da Dirga. Carlos iniciou agradecendo e mencionou
o item 17 do texto que está no Oficio - Reitoria 69/2021 - DIRAE/DIENS/PROEN/RT/IFMS , que diz o seguinte:
"propor projetos voltados para a pesquisa, ensino e letramento informacional para auxílio das dificuldades das
realizações dos trabalhos acadêmicos e cien ficos dos estudantes”; pois a biblioteca é um espaço de cultura,
arte, de excelência de ensino, pesquisa e extensão e destacou o bom texto do documento; fez observações
sobre itens que foram inseridos e que vão nortear o trabalho dessa coordenação, a exemplo do item 8 que diz:
“assessorar o gerenciamento de repositório ins tucional e outros serviços rela vos às bibliotecas que vierem a
surgir”, Carlos ques onou se há possibilidade de abrir outros campi ou outras formas de bibliotecas; no item 7
“sugerir a definição das norma zações para Dirae/Proen sobre funcionamento, serviços e produtos das
bibliotecas, caso não seja contemplado no regulamento”, Carlos disse que caso seja escrito um regulamento,
que seja para justamente atender as necessidades e sugeriu uma atenção especial a esse item; sobre o item
dois, “sugerir ou propor documentos sistêmicos…” e sobre o item doze sugestão de alteração: re rar o trecho
"e caso haja consenso nas instâncias superiores auxiliar a escrita dos regimentos internos". Cláudia respondeu
sobre o primeiro item, que podem vir a surgir bibliotecas digitais. Hilda falou sobre a dificuldade de criar uma
nova coordenação e parabenizou a Pró-Reitora Cláudia e toda a equipe da Proen pelo amadurecimento e
reestruturação, e ques onou qual seriam as atribuições pontuais da nova coordenação. Fernando comentou
que, dentro da Pró-Reitoria de Ensino, essa foi a possibilidade mais rápida que encontraram para atender a essa
necessidade urgente, que retornou principalmente neste momento, com as avaliações do MEC, em qual
hipótese, situação que poderiam melhorar e foi iden ficado que poderia ser no quesito biblioteca, que é um
fator extremamente importante na avaliação dos cursos. A Proen precisava de um profissional com
conhecimento, dedicando-se para essa ação para o fortalecimento ins tucional. O processo iniciou com a
proposta de atribuições, que posteriormente poderia ser deba do e discu do dentro do Codir e do Cosup para
alterar o Regimento Geral. A Presidente solicitou para que Carlos auxiliasse a Relatora na conclusão do
documento. Carlos observou que não conseguiu abrir as observações nas minutas no processo, apareceu como
acesso não autorizado e não conseguiu acesso ao texto. Fernando explicou que se trata de um entrave no Suap,



que não permite o acesso público a documentos que ainda não foram assinados, como está como minuta,
somente quem compar lhou consegue visualizar. Elaine solicitou que ficasse registrado que todos os processos
que con verem minutas, devem ser anexadas em PDF com as informações adequadas para que, quem es ver
lendo saiba até que momento aquela comissão trabalhou. Em amplo debate, os membros do colegiado fizeram
sugestões em alguns incisos do ar go proposto no Oficio - Reitoria 69/2021 - DIRAE/DIENS/PROEN/RT/IFMS ,
conforme segue: inciso II - produzir documentos sistêmicos para as bibliotecas  em consonância  às dire vas
estabelecidas pelo documentos do IFMS, órgãos de classe que regem a profissão, como o Conselho Federal de
Biblioteca (CFB) e Federação Brasileira de Associações de Bibliotecários (FEBAB). Sugestão de alteração: II -
trocar o verbo produzir por propor ficando a redação: "propor documentos sistêmicos para as bibliotecas em
consonância às dire vas estabelecidas pelos documentos do IFMS, órgãos de classe que regem a profissão,
como o Conselho Federal de Biblioteca (CFB) e Federação Brasileira de Associações de Bibliotecários (FEBAB)."
Inciso VII - sugerir a definição das norma zações para Dirae/Proen sobre funcionamento, serviços e produtos
das bibliotecas, caso não seja contemplado no regulamento. Sugestão de alteração: VII - re rar o trecho: ", caso
não seja contemplado no regulamento;" ficando a redação: "sugerir a definição das norma zações para
Dirae/Proen sobre funcionamento, serviços e produtos das bibliotecas." Inciso VIII - assessorar o gerenciamento
do Repositório Ins tucional e outros serviços rela vos às bibliotecas que vierem a surgir.  Sugestão de
alteração: VIII - re rar o trecho "que vierem a surgir" ficando a redação: "assessorar o gerenciamento do
Repositório Institucional e outros serviços relativos às bibliotecas." Inciso XI - assessorar e orientar nas questões
estabelecidas pelos órgãos competentes, rela vas aos processos de aquisição bibliográfica, mobiliários,
equipamentos, tecnologias assis vas, manutenção, revitalização e modernização das bibliotecas e outros
recursos relacionados às bibliotecas. Sugestão de alteração: XI - acrescentar a preposição "a" ao ar go os em
"rela vas aos processos". Inciso XII - acompanhar e coordenar a elaboração de minutas de manuais, normas e
regulamento geral das bibliotecas; e caso haja consenso nas instâncias superiores auxiliar a escrita dos
regimentos internos. Sugestão de alteração: XII - re rar o trecho "e caso haja consenso nas instâncias
superiores auxiliar a escrita dos regimentos internos.", ficando a redação: "acompanhar e coordenar a
elaboração de minutas de manuais, normas e regulamento geral das bibliotecas". Inciso XVII - propor projetos
voltados para pesquisa, ensino e letramento informacional para auxílio das dificuldades nas realizações dos
trabalhos acadêmicos e cien ficos dos estudantes. Sugestão de alteração: XVII - acrescentar a palavra
"extensão" ficando a redação: "propor projetos voltados para pesquisa, ensino, extensão e letramento
informacional para auxílio das dificuldades nas realizações dos trabalhos acadêmicos e cien ficos dos
estudantes." Inciso XXVII - planejar em conjunto com as bibliotecas dos campi a realizar eventos relacionados à
área de bibliotecas, no IFMS. Sugestão de alteração: XXVII - re rar o termo "área" ficando a redação: "planejar
em conjunto com as bibliotecas dos campi a realização de eventos, a vidades educa vas culturais relacionadas
às bibliotecas no IFMS". Após todas as manifestações, a Presidente perguntou se todos estavam de acordo com
a aprovação e encaminhamento ao Cosup, conforme as discussões e as sugestões pontuadas e inseridas no
texto pela Relatora. Não havendo manifestações contrárias, a Presidente declarou o texto aprovadoaprovado para
encaminhamento para o Conselho Superior, desde que sejam atendidas as alterações sugeridas no item 4 e, por
fim agradeceu a contribuição da Relatora e dos demais membros pelo trabalho realizado. IV - Comunicação dos IV - Comunicação dos
membros do Colegiado:membros do Colegiado: abrindo a ordem de falas, a Presidente comunicou sobre sua par cipação no Conif,
juntamente com Matheus, em que uma das pautas foi a deliberação para os Jogos dos Ins tutos Federais (JIFs),
com jogos locais, estaduais e nacionais. Matheus compar lhou sobre a importância da representação do IFMS,
como coordenador do Fórum de Educação do Campo, falou que um terço das unidades da rede ou são de
ensino agrícola ou trabalham com educação do campo, que é uma representação muito forte; que essas
oportunidades são cruciais para conseguir ter acesso a grupos de trabalho da rede federal, onde são discu das
questões importantes, como por exemplo, um grupo de trabalho foi iniciado pelo Conif para a discussão da
Portaria nº 983, que diz respeito à polí ca de carga horária docente, atualmente no Conif existem oito câmaras,
nas quais os reitores se distribuem para par cipar, e nove fóruns, sendo que um deles, o Forcampo, está sob
sua coordenação, e encerrou falando das relações e ar culações inter-fórum. Sirley agradeceu a Reitora, a
Prodi, a Proad e a todos pelo esforço feito no final do ano passado para levar as três obras para o Campus
Jardim, falou sobre o grande avanço para o campus, que poderá em breve ofertar mais cursos. Cláudia
informou que a Proen está com treze processos abertos, os quais são o de reconhecimento de curso e de
avaliação de curso; mencionou sobre a coordenação das bibliotecas, enfa zando os trabalhos anteriores,
agradeceu as contribuições de todos e destacou a equipe da Proen que ar culou as ações necessárias para a
construção desse processo e agradeceu, principalmente a servidora Ana Catarina Araújo e a todos os
bibliotecários que tanto contribuíram. Carlos disse sobre o Centro de Recondicionamento de Computadores dos
Campus Dourados, que tem o propósito de receber o lixo eletrônico e u lizá-lo para preparar novos
computadores e, posteriormente, doá-los à comunidade, como dois laboratórios de informá ca que foram
estruturados na comunidade indígena Jaguapiru e, por fim, agradeceu ao professor Evandro, que está à frente
desse trabalho e a todos os servidores do campus que estão envolvidos nesse projeto. Cláudio informou que já
estava com a nota de empenho emi da e em vias de assinar o contrato de locação do espaço para implantação
da Casa do Estudante Universitário (CEU); disse que o edital para seleção dos estudantes será lançado em
breve, onde serão selecionados estudantes veteranos para este semestre e outro edital no meio do ano para
selecionar alunos calouros, e está sendo feita a divulgação do edital pelas unidades do campus, e agradeceu a
equipe e a todos que contribuíram para a realização dessa implantação. A Presidente disse também que foi
deliberado pelo Conif que este ano a RedeTec acontecerá entre os dias 24 e 27 de outubro no Pará e será
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